Firmen Regional

Werte im Betrieb

Unternehmen haben Verantwortung: für Mitarbeiter, für Kunden, für die Gesellschaft. Das war den Verantwortlichen von BDG aus Künzelsau-Amrichshausen bereits bewusst. Anfang dieses Jahres machte der Betrieb, der in der Prüftechnik und der automatischen Montage tätig ist, einen weiteren Schritt: Er nahm an der Wirtschaftsinitiative Ethics in Business teil. Die Initiative richtet sich an mittelständische Unternehmen, die ihre betriebsinternen Werte analysieren wollen. "Wir hatten schon einen hohen Standard, wussten aber, dass wir noch Verbesserungspotenzial haben", sagt Lydia Lange, Assistentin der Geschäftsführung. Ein Fragebogen, der am Institut für Wirtschaftsethik an der Uni St. Gallen ausgewertet wird, gibt Aufschluss über den jeweiligen Stand der Firmen. Fragen nach dem gesellschaftlichen Engagement, nach Unternehmensleitbildern und Visionen tauchen darin auf. "In einigen Bereichen schlossen wir sehr gut ab", sagt Lange. BDG fördert etwa den örtlichen Kindergarten oder die Tafel in Künzelsau.

Ein Vorteil für die Teilnehmer an Ethics in Business ist, dass sie – bei einem entsprechenden Gesamtergebnis – an der sogenannten Gilde teilhaben können. BDG ist das erste Unternehmen aus der Region, das darin aufgenommen wurde. Das Unternehmensnetzwerk bietet die Möglichkeit, sich mit anderen Betrieben auszutauschen, etwa bei Treffen oder Workshops. "So wissen wir, wie andere Unternehmen ihre Werte umsetzen", erklärt Lange.